



ICE y violencia: un paisano herido ayer en tiroteo; bajo su custodia, 6 muertos

FBI investiga el caso como "violencia dirigida"

Tiroteo contra oficinas del ICE en Dallas deja un muerto y dos heridos

› **EL AGRESOR**, identificado como Joshua Jahn, de 29 años, se suicida tras el ataque; Trump acusa a "demócratas de izquierda radical" de incitar agresión contra fuerzas del orden



POLÍTICA MIGRATORIA
EXTREMA CONTENCIÓN EN EU

› Por Susana Valles

susana.valles@razon.com.mx

Un ataque armado contra una oficina del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos en Dallas, Texas, dejó ayer una persona muerta y dos heridos. El agresor, identificado por medios estadounidenses como Joshua Jahn, de 29 años, disparó desde la azotea de un edificio cercano antes de quitarse la vida, de acuerdo con la versión de las autoridades.

el dato

LA SECRETARIA de Seguridad Nacional, Kristi Noem, dijo a CNN que las pruebas recabadas indican que el presunto atacante estaba "en contra" de los agentes del ICE.

El caso, que ya es investigado por el Buró Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés) como "violencia dirigida", ha escalado rápidamente hacia el terreno político, tras las declaraciones del mandatario estadounidense, Donald Trump, y de altos funcionarios de su administración.

El tiroteo ocurrió alrededor de las 06:40 horas de la mañana de ayer, cuando el sospechoso abrió fuego contra una camioneta de transporte en la entrada del edificio de ICE, institución encargada de hacer cumplir las leyes de inmigración y seguridad fronteriza de Estados Unidos. Ningún agente resultó herido durante el ataque.

Horas después, el director del FBI, Kash Patel, difundió en redes sociales la imagen de una bala no utilizada con la inscripción "Anti-ICE", lo que apuntaría a un móvil ideológico, aunque no estaba claro si la agresión iba dirigida a esa instancia o fue contra los migrantes que están ahí detenidos.

Trump reaccionó desde su plataforma Truth Social, donde acusó a los "de-

mócratas de izquierda radical" de incitar ataques contra las fuerzas del orden.

"¡Un llamamiento a todos los demócratas a detener esta retórica contra ICE y las fuerzas del orden estadounidenses, ya!", escribió el mandatario.

En su mensaje, el republicano no mencionó a las víctimas, pero vinculó el ataque con el asesinato, dos semanas antes, del activista conservador Charlie Kirk en Utah. Además, prometió medidas más severas contra lo que denominó "terrorismo interno" y anunció que firmará una orden ejecutiva para dismantlar las redes violentas.

En días pasados declaró al movimiento antifascista Antifa como "organización terrorista" a nivel nacional, aunque hasta ahora no se ha presentado evidencia que lo relacione con los ataques recientes.

En consonancia, el vicepresidente de Estados Unidos, JD Vance, reforzó ese discurso y aseguró que la retórica demócrata sobre ICE había propiciado el tiroteo: "Cuando los políticos incitan a exponer a los agentes, ¿qué creen que ocurrirá? Violencia política".

El incidente ha avivado el debate sobre la seguridad en las oficinas del servicio de inmigración, que han sido blanco



de protestas y enfrentamientos desde el endurecimiento de las políticas migratorias bajo la administración Trump.

El Departamento de Seguridad Nacional (DHS, por sus siglas en inglés) corrigió la cifra de víctimas que inicialmente se había dado y aseguró más tarde que el agresor murió y dos personas más permanecían en estado crítico.

Testigos como Edwin Cardona, inmigrante venezolano, narraron el caos al momento del ataque. Relató que se encontraba con su hijo en las inmediaciones del edificio, cuando escuchó disparos. "Tenía miedo por mi familia. Pensé que algo podría pasarles", dijo.

Autoridades federales informaron que este fue el tercer ataque armado en Texas contra instalaciones vinculadas al ICE o la Patrulla Fronteriza en lo que va del año. En julio pasado, un oficial resultó herido en un centro de detención en Prairieland, y días después un hombre armado abrió fuego contra agentes en McAllen antes de ser abatido.

La investigación llevó al FBI a registrar la vivienda de Jahn en McKinney, un suburbio al norte de Dallas. Su hermano mayor afirmó no conocer inclinaciones políticas en él, mientras que excompañe-

ros de trabajo señalaron que en el pasado había desempeñado empleos temporales y atravesado periodos de inestabilidad, sin mostrar actitudes violentas.

Aunque las autoridades aún no confirman un motivo claro, los indicios apuntan a un ataque ideológicamente motivado contra el ICE. Expertos en seguridad advirtieron que las instalaciones de la agencia presentan vulnerabilidades, como zonas abiertas para el traslado de detenidos y edificios adyacentes que ofrecen puntos de vista para ataques.

Tras el tiroteo, voces políticas y religiosas pidieron moderar la confrontación. Por su parte, el senador texano Ted Cruz urgió a detener la retórica que "sataniza" a las agencias migratorias, mientras que líderes religiosos en Dallas lamentaron la tragedia y convocaron a realizar vigili-
as por la paz.

Entre tanto, la secretaria de Seguridad Nacional, Kristi Noem, reconoció que los ataques contra agentes federales han aumentado y citó incidentes previos en centros migratorios de Texas e Illinois. En tanto, la reverenda Ashley Anne Sipe, quien realiza vigili-
as semanales afuera de la oficina de ICE en Dallas, advirtió que "la violencia no sana nada".



ESTA VIOLENCIA es el resultado de la constante demonización de las fuerzas del orden por parte de los demócratas radicales de izquierda, que exigen la demolición del ICE y comparan a sus agentes con 'nazis'

DONALD TRUMP

Presidente de Estados Unidos



CUANDO los políticos incitan a exponer a los agentes, ¿qué creen que ocurrirá? Violencia política. El ataque obsesivo contra las fuerzas del orden, particularmente el ICE, debe parar"

JD VANCE

Vicepresidente de Estados Unidos



Fotos AP y Especial

AGENTES FEDERALES registran un vehículo en el lugar del tiroteo en Dallas, Texas, ayer; en el recuadro, el tirador, identificado como Joshua Jahn.